



7 DE JULIO DE 2022

BORIS JOHNSON ANUNCIA SU RENUNCIA



Fuente: Reuters

06/07/2022 – El primer ministro del Reino Unido, Boris Johnson, anunció su dimisión este jueves tras la renuncia de más de 50 funcionarios del Poder Ejecutivo. El mandatario afirmó que “es clara la voluntad de los parlamentarios del Partido Conservador de que haya un nuevo líder del partido y, por tanto, un nuevo primer ministro”. Aunque se retira como líder de la organización política, anunció que continuará como primer ministro hasta que su partido elija a un sucesor. Las recientes renunciaciones están relacionadas con la gestión de Johnson sobre las acusaciones de conducta sexual inapropiada en contra del diputado Chris Pincher, quien fungió como subcoordinador de la bancada del Partido Conservador con apoyo del mandatario. Sin embargo, fue revelado que Johnson mintió al Parlamento al afirmar que no tenía conocimiento de tales denuncias. La dimisión también ocurre un mes después de haber superado una moción de censura en el Parlamento en donde el 41% de los legisladores conservadores votaron en su contra.

BBC <https://bbc.in/3PbGZru>

POLÍTICA EXTERIOR

MÉXICO REALIZA EL DEPÓSITO DEL CONVENIO 190 SOBRE LA VIOLENCIA Y EL ACOSO DE LA OIT

06/07/2022- La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado Peralta, realizó el depósito del instrumento de ratificación del Convenio 190 y la recomendación 206 sobre la violencia y el acoso de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en Ginebra, Suiza. Con esta acción, Estado mexicano se suma a la lista de 18 países que han ratificado el convenio enfocado en erradicar la violencia y el acoso en el mundo del trabajo, y será la Secretaría del Trabajo y Previsión Social la encargada de implementar y supervisar su cumplimiento por parte de México.

Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3Pa9EwU>

LA ALCALDÍA DE SEÚL RECONOCE A MARCELO EBRARD COMO CIUDADANO HONORARIO

06/07/2022 - En el marco del 60 aniversario del establecimiento de las relaciones México-Corea, y a 30 años del hermanamiento de ambas capitales, el alcalde de Seúl, Oh Se-Hoon, nombró ciudadano honorario al secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard, por su contribución al “fortalecimiento de la relación entre ambas naciones”. El canciller mexicano recordó cuando el alcalde Oh visitó la Ciudad de México en noviembre de 2010. Durante aquella visita, ambas partes firmaron el Memorándum de Entendimiento sobre Promoción de Cooperación en Materia de Asistencia Técnica e Intercambio de Información entre la Ciudad de México y Seúl.

Además de agradecer la distinción, el secretario Ebrard felicitó al alcalde por su reelección al frente del Gobierno y lo invitó a México “para seguir estrechando lazos”. Finalmente, instó a que “la relación entre Corea y México sea estrecha [y] que ambos países logremos potenciar todo lo que podemos hacer juntos en ciencia y tecnología, en la industria farmacéutica, software, informática y seguridad [...]”.

Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3nlqfw9>

AMÉRICA DEL NORTE

EL SECRETARIO DE ESTADO DE EE.UU. HABLA CON EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE PAKISTÁN

06/07/2022 - El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, mantuvo una llamada telefónica con el ministro de Relaciones Exteriores de Pakistán, Bilawal Bhutto Zardari, con la finalidad de conversar sobre las relaciones entre los dos países. Según sostuvo el Departamento de Estado estadounidense, Blinken se congratuló por el 75 aniversario de las relaciones diplomáticas entre ambos países y reafirmó sus objetivos conjuntos para mejorar las asociaciones bilaterales en materia de estabilidad económica, clima y salud. Ambos funcionarios también hablaron sobre la situación en Afganistán y el impacto de la invasión rusa a Ucrania en la seguridad alimentaria de Pakistán y el resto del mundo.

Reuters <https://reut.rs/3Re7dLG>

EE.UU. SANCIONA EMPRESAS DE HONG KONG Y EMIRATOS ÁRABES UNIDOS

06/07/2022 - Estados Unidos impuso sanciones contra una red de personas y entidades de Hong Kong y Emiratos Árabes Unidos a las que acusó de facilitar la entrega y venta de petróleo y productos petroquímicos iraníes en el este de Asia. El subsecretario del Tesoro para Terrorismo e Inteligencia Financiera, Brian Nelson, sostuvo que “si bien Estados Unidos está comprometido a lograr un acuerdo con Irán que busque un regreso mutuo al cumplimiento del Plan de Acción Integral Conjunto, continuaremos utilizando toda nuestra autoridad para imponer sanciones sobre la venta de petróleo y productos petroquímicos iraníes”.

Reuters <https://reut.rs/3ypV8dX>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL MINISTRO DE INFRAESTRUCTURAS DE BRASIL ASEGURA QUE LA PRIVATIZACIÓN DE ELETROBRAS NO TIENE RETORNO

06/07/2022- El ministro de Infraestructuras brasileño, Marcelo Sampaio Cunha Filho, indicó que la privatización de Eletrobras supone un “ganar-ganar” y un “camino sin retorno” para el país latinoamericano, y aseguró que “el año que viene, independientemente del resultado electoral, los proyectos seguirán hacia adelante”. El funcionario añadió que operaciones como la de Eletrobras permitirán modernizar al país y alcanzar beneficios para la sociedad brasileña.

Notimérica <https://bit.ly/3P1yvTS>

RODOLFO HERNÁNDEZ CONFIRMA SU VOLUNTAD DE SER OPOSICIÓN AL GOBIERNO DE PETRO EN COLOMBIA

06/07/2022 - Rodolfo Hernández, quien participó como candidato en las recientes elecciones presidenciales en Colombia, confirmó su “voluntad” de ser oposición en la próxima legislatura del Gobierno del ahora presidente electo, Gustavo Petro. En un escrito oficial al Consejo Nacional Electoral (CNE) reiteró su intención de ocupar el escaño en el Senado que se le otorga dado que quedó en segundo lugar en el proceso electoral. Por el momento, Hernández continúa tramitando el reconocimiento jurídico de la Liga de Gobernantes Anticorrupción, el movimiento con el que participó en las elecciones, para que pueda convertirse en partido político. Finalmente, su candidata a vicepresidenta, Marelen Castillo, confirmó que ocuparía el escaño en la Cámara de Representantes que el Estatuto de Oposición le reserva.

Notimérica <https://bit.ly/3RcRn43>

BRASIL EXTRADITA A ITALIA AL “REY DE LA COCAÍNA” ROCCO MORABITO

06/07/2022 - Las autoridades italianas y la Interpol informaron que el jefe de la organización criminal Ndrangheta, Rocco Morbito, conocido como el “rey de la cocaína”, llegó a Italia tras ser extraditado desde Brasil. Morbito es calificado por las autoridades como uno de los principales jefes de ese grupo considerado la organización criminal más poderosa del mundo. Morbito era buscado desde 1995. En mayo de 2021 fue detenido en Brasil junto a otro socio, Vincenzo Pasquino. El fiscal italiano de Reggio Calabria, Giovanni Bombardieri, celebró y expresó que “su extradición refleja que nuestra red policial es más poderosa que la criminal creada por estos grupos mafiosos”.

Notimérica <https://bit.ly/3N0rULd>

REINO UNIDO RECHAZA LA PROPUESTA DE UN NUEVO REFERÉNDUM EN ESCOCIA

06/07/2022 – El primer ministro británico, Boris Johnson, rechazó la propuesta formulada por la ministra principal de Escocia, Nicola Sturgeon, de celebrar un nuevo referéndum de independencia en 2023. El mandatario sostuvo mediante una carta remitida a la ministra escocesa que, “debido a que el Reino Unido enfrenta retos sin precedentes, no puede estar de acuerdo con que este sea el momento para volver a esa cuestión”. En respuesta, Sturgeon aseveró que “la independencia de Escocia se votará a través de elecciones generales” y que la democracia escocesa no será prisionera de éste ni de ningún primer ministro”.

Europa Press <https://bit.ly/3afsMep>

TURQUÍA SOLICITA LA EXTRADICIÓN DE “TERRORISTAS” A FINLANDIA Y SUECIA

06/07/2022 – El ministro de Justicia de Turquía, Bekir Bozdağ, confirmó que el Gobierno turco renovó las peticiones de extradición a Suecia y Finlandia de personas vinculadas a grupos como el Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK). Bozdağ subrayó que los dos países nórdicos no habían respondido afirmativamente a ninguna petición de este tipo, y ahora confía en que la situación cambie en virtud del acuerdo suscrito la semana pasada en el marco de la cumbre de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). Dicho acuerdo compromete a suecos y finlandeses a tener en cuenta las solicitudes de extradición presentadas por las autoridades turcas, sin entrar en detalles concretos. Por su parte, el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdoğan, recordó que el incumplimiento del acuerdo es condición para que Finlandia y Suecia puedan seguir avanzando en su integración en la OTAN.

Europa Press <https://bit.ly/3NOJOSI>

VON DER LEYEN ANUNCIA PLAN DE EMERGENCIA PARA CORTE TOTAL DE GAS RUSO

06/07/2022 – Durante un debate en el Parlamento Europeo, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, recordó que Bruselas prepara un “plan de emergencia” para hacer frente a la crisis energética derivada del conflicto en Ucrania. Además, Von der Leyen instó a los países del grupo a anticipar posibles nuevos cortes de suministro de gas ruso, incluido un corte total de los flujos. Por último, insistió en que “el nuevo entorno de seguridad es el mejor argumento para acelerar la transición a las renovables”.

En este marco, los eurodiputados concedieron el sello “verde” de la Unión Europea al gas natural y la energía nuclear. El texto considera “sostenibles” las inversiones en centrales nucleares o de gas para la producción de energía eléctrica. Esta clasificación permitirá movilizar fondos privados para el financiamiento de dichos proyectos, posibilitando que el bloque comunitario logre la neutralidad de carbono para el año 2050. El Consejo de la Unión Europea aún puede rechazar el enfoque del Ejecutivo comunitario si antes de la medianoche del 11 de julio se opone el 72% de los países.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3bZaoqE>; <https://bit.ly/3uqeNt2>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

IRÁN DETIENE A VARIOS EXTRANJEROS, INCLUIDO UN ALTO DIPLOMÁTICO DEL REINO UNIDO, POR PRESUNTO ESPIONAJE

06/07/2022 – La Guardia Revolucionaria de Irán detuvo a varios extranjeros, incluido el segundo enviado más importante de Reino Unido en Teherán, Giles Whitaker, por presuntos actos de espionaje, como tomar muestras de suelo en áreas restringidas. Entre los detenidos se encuentra también la pareja del agregado cultural de Austria en Irán, y Maciej Walczak, un profesor universitario de origen polaco. El Gobierno iraní ha arrestado a decenas de ciudadanos con doble nacionalidad y extranjeros en los últimos años, en su mayoría por supuestos cargos de espionaje y relacionados con la seguridad.

Reuters <https://reut.rs/3Rc2OZI>

EL PRIMER MINISTRO DE ETIOPÍA Y EL GRUPO REBELDE OLA SE CULPAN MUTUAMENTE POR LA MASACRE DE CIVILES

06/07/2022 - El primer ministro de Etiopía, Abiy Ahmed, y el grupo rebelde Ejército de Liberación de Oromo (OLA, por sus siglas en inglés) se culpan mutuamente por la muerte de 200 civiles en la región de Oromia. Según informó la Comisión de Derechos Humanos de Etiopía (EHRC, por sus siglas en inglés) dicho incidente aparenta ser un “ataque étnicamente dirigido” contra la comunidad Amhara, convirtiéndose en el segundo acto de este tipo contra civiles en esa región en los últimos 30 días. El primer ministro etíope indicó que “el grupo Shene (otro nombre para referirse a OLA) [...], está amenazando a los civiles en la parte occidental de (Wollega), [...] en donde los civiles fueron masacrados”. Asimismo, aseguró que su Gobierno perseguirá “a este grupo terrorista” hasta “eliminarlos”.

Por su parte, el portavoz de OLA, Odaa Tarbii, culpabiliza a las milicias gubernamentales por el hecho y señaló que “dos divisiones de la Fuerza de Defensa Nacional de Etiopía junto con las fuerzas aliadas ocupan las ciudades de [Kellem Wollega], incluida Machaara, donde las milicias del régimen mataron en masa a civiles mientras las fuerzas de seguridad no hacían nada”.

CNN <https://cnn.it/3AtoESw>

COREA DEL SUR REINICIA LA CONSTRUCCIÓN DE DOS REACTORES NUCLEARES

06/07/2022 – El Gobierno de Corea del Sur anunció que se reiniciará la construcción de dos nuevos reactores nucleares de Hanul en la costa del país y extenderá la vida útil de los que ya están en funcionamiento. El Ministerio de Energía indicó que el objetivo para 2030 es que la energía nuclear represente al menos el 30% de la generación de energía del país, un paso que va más allá de su objetivo anterior del 27%. La construcción de los dos reactores se estancó desde 2017, cuando el expresidente Moon Jae-in, quien había presionado con eliminar la energía nuclear, asumió el cargo. Sin embargo, con la llegada del nuevo presidente, Yoon Suk Yeol, la industria nuclear de Corea del Sur está nuevamente entre las prioridades del país.

CNN <https://cnn.it/3yOCRbD>

CONGO Y RUANDA INICIARÁN CONVERSACIONES EN MEDIO DE TENSIONES POR INSURGENCIA

06/07/2022 – El presidente de la República Democrática del Congo, Felix Tshisekedi, y su homólogo de Ruanda, Paul Kagame, se reunirán en Angola para una llevar a cabo una “cumbre tripartita” sobre la paz del Congo. El encuentro se realiza en medio de las tensiones por una oleada de ataques rebeldes en el este del territorio

congoleño. El presidente de ese país, Joao Lourenco, fue designado por la Unión Africana para mediar en las conversaciones y restablecer el diálogo entre las dos partes. Ambas partes se han enfrentado desde que el grupo rebelde M23 inició una gran ofensiva en la frontera oriental del Congo a finales de marzo pasado.

Reuters <https://reut.rs/3P4BydR>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

OMS ESTABLECE REUNIÓN DE EMERGENCIA POR AUMENTO DE CASOS DE VIRUELA DEL SIMIO

06/07/2022 – El director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, anunció que convocará al comité de emergencias para estudiar el aumento de los casos de viruela de mono en el mundo. Ghebreyesus sostuvo que dicho comité examinará la posibilidad de declarar el brote como una emergencia de salud mundial, luego de que se reportaran 6000 casos de viruela del simio en 58 países. El funcionario agregó que la falta de pruebas significaba que probablemente existan más casos sin informar, y manifestó su “preocupación” por la escala y propagación del virus.

Reuters <https://reut.rs/3utPV3y> El Universal <https://bit.ly/3AApblE>

LA ONU INFORMAN QUE MILLONES DE PERSONAS SUFRIERON HAMBRE EN EL MUNDO EN 2021

06/07/2022 – Según el informe anual sobre el estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo realizado por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), el Programa Mundial de Alimentos (PMA), el Fondo de Desarrollo Agrícola (FIDA, por sus siglas en inglés), la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Fondo para la Infancia (UNICEF, por sus siglas en inglés) cerca de 828 millones de personas, o casi el 10% de la población mundial, sufrieron hambre durante el 2021 debido principalmente a los efectos de la pandemia del coronavirus.

Según el informe, en el que aún no se ven reflejados los efectos de la guerra en Ucrania, la pandemia mostró “la fragilidad de los sistemas agroalimentarios y las desigualdades”. Los datos destacan que Asia, África, Latinoamérica y el Caribe son las regiones más afectadas. Además, los organismos prevén que, si la situación continúa, el objetivo de la ONU de “hambre cero” para 2030 no se logrará.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3ysUooq>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero

David Hernández López

Daniela López Blanchet (Prácticas Profesionales)

Melissa Massiel López Presa (Servicio Social)

Ana Laura Anaya Ramírez (Prácticas Profesionales)

Abilene Velázquez Villeda (Servicio Social)

Julio de 2022



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>